



Rottweil, 13.02.2016

Fraktion BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN

Herrn Oberbürgermeister Ralf Broß
Hauptstraße 21 - 23
78628 Rottweil

Prüfungsantrag:

Energieplus-Wohnmodule des Freiburger Architekten Rolf Disch für die Unterbringung von Flüchtlingen und für den sozialen Wohnungsbau

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß,

wir begrüßen, dass sich die Stadtbau Rottweil in der Frage der Unterbringung von Flüchtlingen engagiert und nach nutzbaren Flächen Ausschau hält. Wie der Mieterverein jüngst klagte, fehlt aber in unserer Stadt insgesamt preiswerter Wohnraum. Der Verein fordert daher einen neuen Einstieg in den sozialen Wohnungsbau.

Flüchtlinge werden derzeit häufig in Blechcontainern untergebracht oder in unwirtlichen Umgebungen, die statt gewünschter Integration eher Ghettobildung begünstigen. Es gibt inzwischen aber Ideen von Architekten und Herstellern, **preisgünstigen** Wohnraum zugleich mit **hohen ökologischen Standards** zu verbinden und so Klimaschutz mit **zügigem Wohnungsneubau** zu harmonisieren. Das unterläuft die Forderung, angesichts des akuten Wohnraumbedarfs für Flüchtlinge gesetzliche Umweltnormen kurzfristig abzusenken.

Bei unseren Recherchen nach Container-Alternativen hat uns vor allem das unkonventionelle Konzept des Freiburger Solararchitekten **Rolf Disch** angesprochen: das Wohnmodul in **Energieplus-Bauweise** aus **Massivholz**.



Es eignet sich sowohl für Flüchtlingswohnungen wie für den ganz normalen Wohnungsmarkt. Dieses hochwertige Modul, das dank enormer **Flexibilität** zugleich einen großen **Gestaltungsreichtum** ermöglicht, hat soeben seine **Serienreife** erreicht. Wir haben den Eindruck, diese Wohnmodule sind **sozial, ökologisch** und **wirtschaftlich** durchdacht - sind also nachhaltig im besten Wortsinn. Es könnte sich lohnen, sich intensiver mit dieser Neuentwicklung zu befassen. Gerade in unserer Stadt, die so beherzt und innovativ Zukunftsfragen anpackt.

Wir beantragen daher: die Stadt Rottweil möge gründlich prüfen, ob diese Wohnmodule in Energieplus-Bauweise für die Stadtbau Rottweil in Frage kommen. Bei Interesse bitten wir, den Freiburger Architekten Rolf Disch einzuladen, damit er dieses Projekt präsentieren und sich der Diskussion stellen kann.

Im Anhang finden Sie zu Ihrer Information eine Broschüre über das neue Wohnmodul.

Mit freundlichen Grüßen

Hubert Nowack

Jochen Baumann

Ingeborg Gekle-Maier